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　席上、富山の街は綺麗な街並みで、街角には花

壇があり、車道、歩道が整然としている。また、

花火大会では、花火の大きさ、音、綺麗さ、華や

かさは、大輪の花が咲いている感じの花火で、カ

ンボジアでも花火はあるが比べ物にならない！満

天の夜空に鳴り響く花火は、驚きと感動で時間の

会長様はじめ、富山市役所・森雅志市長様、魚津

市役所・沢崎市長様・長島教育長様へ表敬訪問を

致しました。公式訪問なので、カンボジアの民族

衣装にて訪問致しました。

  富山市役所正面玄関入口には、国家国民のシン

風になびいて、私たちを心より歓迎するかの様に

見えました。応接室には、テーブルに歓迎の意を

１Ｐ

左＝国旗・壁内側。中＝富山市役所・市長応接室にて。右＝魚津水族館。説明を聞くより、まずポーズ？

カンボジア王国からのホームスティ生徒・喜怒哀楽大特集号

富山県カンボジア王国親善協会・副会長

(有)タカギシ　代表取締役会長　高岸和男

　富山県カンボジア王国親善協会も設立して５年

　日本に来たら水族館を見たい！とのリクエスト

の歳月が流れました。その間様々な交流の中で、

今年度の事業としてカンボジア王国の青少年(い 経つのを忘れていた。と、感想を申されました。

なほプノンペン日本語学校の学生)５名を、富山

親近感を受けたのか？就職に付いての質問が出ま

した。

アイ工業㈱様を訪問しました。日本語学校の学生

トも出されましたが限られた滞在時間の都合で全

でホームスティすることが決定。彼らの夢が大き 　魚津市では、女性用靴下メーカーである、オー

く膨らんで、数多くの見物観光に関するリクエス

は、日本で就職したい考えの人の集合体(学生軍)

  さて、私は８月２日に、北日本新聞社・河合隆

　　カンボジア王国より

ボルである、日本国旗とカンボジア国旗が翩翻と

難しい説明を聞くより、大きな水槽の前で大きな

手を拡げて、写真を撮ったり様々なポーズをして

により、魚津水族館を案内しました。学生たちは

学生が富山へ・・・同行記

カンボジアの青い空

　　　　　　　　　　　　　　富山県カンボジア王国親善協会

た。さすが、富山市は国際人との交流が多いので

国旗掲揚で敬意を表し、外国人は改めて“もてな

しの心”を痛感したと思います。

れたと思います。 

イ工業㈱でも、外国人就労者も数多くいますので

会報第５号　　　　　平成２４年度・ホームスティ特集号

奇声をあげていました。海の魚は見た事が無い！

で、早い話が日本での就職を希望し、併せてリサ

ペンギン、あざらし、亀等々を見て、ワニはいな

い！との素朴な質問もありました。

表す日本国旗とカンボジア国旗が飾られていまし

部クリヤはできませんでしたが、おおむね達成さ

ーチする目的で来日している感じがあり、オーア



プノンペン本校、カンダール校、タケオ校、

ポーサット校の４校が有る。

今回初の、ホームスティ事業として、プノンぺン

本校より、５名の生徒が来日した。

喜怒哀楽の成り行きは、次頁以降のお楽しみ？

２Ｐ

ホール　ラタナーさん　（２３歳） フン　ソクナーさん　（２１歳）

チェム　スレイネットさん　（２２歳） ポート　ラタナーさん　（２５歳）

オム　チャンカンニャリット先生　（３０歳）

◆来日・日本語学校生徒の紹介
◆滞在日程＝７月２８日～８月７日(１０泊１１日)

◆本校校舎は、左写真の通りである。

◆この日本語学校は、

いなほプノンペン日本語学校の全景



　はじめまして。私はオム　チャンカンニャリッ

私は漢字の本はきょうみがあるのでいっさつの本

を見ました。その本はよみ方とかき方もわかりや

２～３かい(ちいさな)みえます。

３Ｐ

何で町の中にごみはありませんか？日本人は何で

はじめて、ひこうきにのりました。私はきんちょ

きました。日本のどうぶつえんはおおきいです。

　私たちは動物えんへいって、そのところはいろ

　車の中でとやま町を見ながら自分で考えました。

すいです。私はその本がほしいです。日本人はよ

むことがだいすきだとおもいます。若い人と、と

かんしゃのきもちをあらわす

　私は７月２７日１２時にしゅっぱつしました。

チェム　スレイネットオム　チャンカンニャリット

かんしゃのきもちをあらわす

そして、とんねるを見ました。このとんねるは、

　１日こご６時にはなびたいかいを見にいきまし びっくりしました。おとうさんは「いなほプノン

た。私たちはとくべつなせきにすわりました。 ペンがっこう」にいっかいいきました。私は見た

んのおとうさんのうちにいきました。私たちは、

そのとき本の中にむずかしいかんじがかいてある

ました。そのりょうりはおまかせミックスていし ので、私はよめませんでした。だから１人の日本

ょくとよばれています。 人にききましたがかのじょもよめませんでした。

ざいました。

あります。とてもおもしろいです。

　重要文化財をみにいきました。このところはい

ばらしいです。

いろな動物がいます。動物えんの中には一番おも ５００ｍです。日本はとてもすごいです。カンボ

しろいのはキリンです。私はみたことがありませ ジアにはそんなところがありません。

ん。テレビだけみます。びっくりしました。 　それからとしょかんにいってきました。としょ

　かえるとき、Favoreスーパーマーケットでかい かんの中でいろいろながいこく人にあいました。

ものに行って、ひるごはんは日本りょうりをたべ

いんはいっしょに自転車で１００円ショップピン

ひだりがわに運転しますか？ふしぎなことがたく ょに、もんぜんさんのくるまでどうぶつえんへい

さんあります。

むかしアメリカぐんはばくだんをあたえました。 とたんにおもいだしました。

じんずう川でたくさんしんでいました。その時か

ら、まいねんはなびたいかいをします。さいしょ

りました。そのところは、重要文化財とよばれま

うしました。ひこうきの中はさむいです。４時１

０ぷんShanghaiにつきました。Shanghaiのくうこ

うはおおきくて、私たちはこのShanghaiでまよっ

　３日私たちは日本のうみへいきました。うみは

きれいです。私はびっくりすることは、ふねのう

えにカンボジアのはたがありました。とても、す

します。そのとき、中村さんと中山さんとひろこ

さんと高井さんとアオミさんが私したちをむかえ

にきました。ものすごくうれしかったです。 ていました。私たちはしんせつな日本人にあいま

した。この人はとやまけんにすんでいます。

２９日９時に、私たちとはんしんの人といっし

　そうべつかいで、私たちはひとりずつおれいこ

私たちはいみがわかりません。いつもきれいだと とをはなしました。きょうはとてもすばらしいで

私は、おきゃくさまにほんとうにありがとうご

　日本で、はなびのかたはこころとかどうぶつが

びにいきました。さいしょはたかいさんのおくさ

ので、わたしはもんぜんさんのもらったお金でか 　４日私とオムさんは、たかいりょうしんとあそ

いものしました。

おもった。 す。私はいま日本のしゅうかんとかぶんかとか日

カンボジアははなびたいかいがありません。年に 本人のせいかくはよかったです。

 食べてからとやまとしょかんを見に行きました。

トともうします。

　はじめて、日本にきた時、私はとてもびっくり

としょかんの中にはカンボジアの本もあります。

した。とてもおもしろいです。

グへ行きました。中はきれいな物がたくさんある

みがあります。むかし日本人はふねでにもつをう

　ごご、私はSray Netさんと４人のはんしんしゃ

しよりの人もよんでいます。



　にほんじんのにほんごいうときは、ほぼわかり

ました。そして、きくこともわかっていました。

　にほんじんは、だいたいおきるじかんは、ごじ

におきますね。これをみていて、だからわたしは

ごじにおきてみたいとかんじていました。いまは

おきるじかんはわたしにとって、にほんじんみた

いにおきました。そして、カンボジアじんのあい

さつと、にほんじんのあいさつくらべたら、ぜん

ぜんちがったんです。にほんじんのあいさつをみ

たあとかんどうしました。そして、にほんじんの

あるきかたもすごいはやくあるいていました。

そして、くだものやのみものなどをたべたあとで

ちゃんとすてました。これもべんきょうになると

おもっていました。

４Ｐ

生徒からのメッセージ
めをつくっていて、一緒にしゃちょうとおこめの

ことをそうだんして、今からカンボジアでこうい

　日本人のうんてんは、みちのひだりがわをまも か、今はちょつとわかっていた。だから日本はあ

りちゃんとこうつうしんごうをまもっています。 んぜんな国です。

特にうんてんしている時に、おたがいにこころが 　しゃちょうたちは、いつもおげんきになってく

うかいしゃをつくる。さらにいろんなかいしゃに

行って、私はたくさんいろんなことをべんきょう

ホール　ラタナー

　私ははじめて日本に来てとてもたのしかったで

す。なぜなら日本とカンボジアとくらべたらぜん

ぜんちがいました。たとえばゴミがありません。

　カンボジアはあいさつがあるんだけど、あまり

つかわないです。日本人はちゃんとあいさつをや フン　ソクナー
っています。たとえば、まいあさおきてからあう

いです。そしてはじめてみました。とってもたの

しました。日本人のせいかつとか、しごとのやり

かたとか、日本のせいひんはどうやってつくるの

ポート　ラタナー

しかったです。さらに、ちゅうごくじんがあそび

　いま、私は日本人のせいかつと日本のしゅうか にきました。たくさんいました。そして、にほん

んがよく分りました。私はカンボジアにかえって のあそぶところは、とてもあんぜんだとおもいま

から、ともだちとりょうしんにおしえようとおも した。よかったです。

っています。

時に「おはようございます」といわれています。 　わたしのかんそうについてはっぴょうします。

ひるの時は「こんにちは」といわれ、ねるまえに まずはにほんにきたときはうれしかったです。

「おやすみなさい」といわれています。 そして、しんぱいすることもありました。なぜか

ごはんをたべるまえに「いただきます」といわれ というと、にほんのかんきょうはほぼきれいだし

たべてから「ごちそうさまでした」といわれてい しんごうもみんなまもっていることです。これは

ます。それは、いいしゅうかんです。

「日本人のうんてんについて」

「あいさつについて」

わかっています。 ださい。またチャンスがあったらここにきたいと

おもっています。

よかったです。それににほんのせいかつについて

カンボジアのせいかつはぜんぜんちがいました。

「はなびたいかいについて」 なぜなら、にほんじんはちゃんとじかんをもって

　はなびたいかいをおこなうのは、せんそうにつ います。そして、にほんじんはほんとうにやさし

いて、いみをふくみました。せんそうのせいで、 いし、しんせつだし、これはびっくりしました。

日本人がたくさんしなれましたけど、せんそうの それだけではなく、みんなはわたしたちをつれて

おかげで日本人はもっともっとがんばりました。 あそびにいきました。そのときは、ほんとうにけ

いままで日本はどんどんはってんしています。 しきいいです。そしてやまがたくさんあったし、

でも、カンボジアには、はなびをうつのはなんだ たかいです。それに、やまにたくさんゆきがあっ

か、せんそうのないようをふくまなくて、ただた た。わたしたちは、さわりました。とてもつめた

のしませるだけです。

さらに日本人がちゃんとしんごうをまもっていて

なんのことでもきちんときれいにしている。

　まいにち、よくべつべつのところに行って、あ

そぶところとか、こうじょうとか、まずHANSHIN

KASEIというかいしゃに行って、そのかいしゃは

ゴムでかんとびんをつくらせていて、つぎはTAI

WAというかいしゃも行って、そのかいしゃはおこ 　おせわになりましてありがとうございました。



　去る８月１日、タイワ精機に富山県カンボジア
親善協会がホームスティに招待された、いなほプ
ノンペン日本語学校の５名が来社されました。タ
イワ精機はプノンペンに現地法人があり、この会
報誌にも良く登場するブティモニラ氏は、この７
月から現地法人の社長となりました。昨年１１月
には、社員と協力会社のメンバー合わせて５８名
でカンボジアへ研修旅行に行くなど、カンボジア
とは切っても切れない深～いご縁があります。

　寮で実習生を受け入れる経験は、誰にも負けないと自慢が

できますが、ホームスティとしてカンボジアの方を受け入れ

るのは初めてです。一番悩むのは、やっぱり言葉、習慣そし

て食事です。幸い阪神寮には富山の生活にすっかり馴染んで

いるカンボジア実習生が８人もいます。指導員としてするこ

とはホームスティのお二人を気持ちを込めて歓迎する。そし

居心地の良い部屋と寝具一式だけです。先の実習生の勤務を

５Ｐ

同窓生と感動の再会！

阪神化成指導員・青海燕燕から一言

調整してもらい、歓迎会、呉羽方面、立山観光、砺波・五箇

山方面、送別会等に８名を交代で同行させました。寮に戻っ

ても経験豊富な実習生に「お願いします」の一言で、私は安

心して家に帰ることができました。

　　企業訪問

　２０１２年７月２８日午後、カンボジア人５名のホームス

　「どうして日本はこんなにキレイなのですか？ ティの方が富山県に無事に到着しました。皆さんは私たちと

広報課担当　大上普子

阪神化成工業株式会社

株式会社　タイワ精機 カンボジア実習生　サオ　キムリィー

㈱タイワ精機様訪問

どうして信号を皆守れるのですか？どうして挨拶 同じ学校で勉強しています。長い間会えなくて久し振りでし

がしっかり出来るのですか？」 た。会えてとっても嬉しかった。相変わらず元気ですね。

　私たちには当たり前のことですが、真剣な表情 　男の人は社長の各家に泊まりましたが、女の２人は阪神寮

で問われると答えに困ってしまいます。 で、土日だけ一緒に泊まりました。夜遅くまで話をしたり、

朝一緒に食事をしてから遊びに行ったりしました。

　動物園に行きました。その後は、スーパー、阪神化成のな

し畑、そして富山図書館。本がたくさんあります。面白かっ

たです。それだけではなく立山も行きました。景色が良かっ

たです。絵みたいに素晴らしかった。写真もたくさんとりま

した。自分で行って見ないと信じられない景色でした。そし

て花見、野球しあいも見に行きました。たのしかったです。

　一週間早いものですが、いい思い出になりました。皆さん

が帰国前に送別会がありました。私たちも参加しました。社

長のお話がおわってから、５人の感想もありました。

５名の皆さんとも、“初めて会った気がしなかっ 　日本にいる間に、どんな事でもチャレンジしたいと思いま

す。よろしくお願いします。た”と言うのが正直なところです。

している精米機の実演や、プノンペンの工場の説
明を身を乗り出して聞き、質問をしていた様子は
真剣そのもの。初めての日本式もちつき大会は、

　自己紹介から始まり、タイワ精機が開発・製造

“ヨイショ！”の掛け声で盛り上がり、昼食直後
にもかかわらず、「おいしい！おいしい！」と、
きなこ餅や磯部巻きのお餅を口一杯にほおばって
いた姿がとても印象的でした。限られた時間の中、

それでもなるべく多くを対話する時間にあて、ほ
とんどの皆さんの口から出た言葉が冒頭の質問で
した。

ですから、オム　チャンカンニャリットさん始め

　私が５人に質問したかったこと。
「どうしてそんなに無邪気で素敵な笑顔が出来
　るの？」

タイワ精機で餅つき大会！素敵な笑顔！ 呉羽山・阪神梨園で摘果作業とツマミ食い



６Ｐ

環水公園から遊覧船で岩瀬方面へ

第一ホテル歓迎会。中山お父さんの名司会 北日本新聞社・河合隆会長訪問　当会相談役

お父さんはジョースですネー ２年前に、カンボジア訪問名誉団長でした

魚津市役所・沢崎市長、長島教育長訪問 魚津市・オーアイ工業㈱訪問　

カンボジアの将来の為に、良く理解しないと 社長さん、この会社に就職したいな～

カバンの㈱ハシモト・橋本洋二社長訪問 萩浦工業㈱・斎藤博社長訪問　熱弁を奮う

この人が、ランドセル寄付で有名な社長さんだ～ ランドセル贈呈委員長だった偉い人だよ

富山港湾運送㈱の金尾社長と高井なおみさん

内心、メコン川より小さいナ～と思ったヨ 貨物船後方のカンボジア国旗にびっくり！



７Ｐ

岩瀬浜の海と砂丘で、ベッチャベチャ 称名の滝。落差の意味がわかりませ～ん

泳ぎたかったネー カンボジアと同じ気温です

立山で初めて見る雪渓の中、ピース雪合戦 前から２番目の男性！ホール君に似てるナ～？

雪を食べてみたかったナ～ プラカード女性の後ろが門前お父さん

第一ホテル送別会。伝統舞踊ナンチャラ踊り

中村お父さんは富山弁の先生です 日本で言うとおわらデス

第一ホテル送別会。門前師匠の特訓でおわらだよ！ 第一ホテル送別会。標準語で挨拶します？

しっかり踊らんと、お父さんに叱られる 早く富山弁を忘れましょう

第一ホテル送別会。高田会長は標準語が上手だね～



受入れ生徒名 受入れ生徒名

女性２人組 女性２人組

ットさん）の二人に三泊してもらった。中山さんから

引き継いだ時の「納豆以外は大丈夫だ」という貴重な

アドバイスに基づいて、我が女房殿は料理の組み立て

を考えていたようだ。やっぱり食べ物は大事だからね。

結果から言うと、受入れ側の意気込みとは裏腹に、一

番おいしかったのは鮭の塩焼きだそうな。なんだか力

の抜ける結果になったが、案外そうなのかなとも思う。

ちなみに二番目は天ぷらそばだって。

いとの希望。おみくじに大喜びしつつも、かなり神妙

な面持ちで手を合わせていたのが印象的であった。日

本のお坊さんは結婚することを聞いて、理解できたの

かどうか？

　彼女らがカンボジアに帰国してから電話あり。友人、

同僚に多くの写真を見せながら、日本の話しをしたと

の事。話しを聞いて私も嬉しかった。今度、私がカン

ボジアを訪問した時には、手作りのアモック（川魚の

煮たもの)とチョンチャークルン(たにしの煮たもの)

でもてなしてくれるそう。今から楽しみだ。

りの笑顔と笑い声とで家庭が明るくなり、まさに恵の

訪問者だった。別れの朝、玄関先で記念写真を撮った。

背には今日も暑くなるぞと言わんばかりの太陽と、澄

んだ青空が広がっていた。

のか写真を撮ったり、メモをとったりしていた。私た

　私の家にはオム　チャンカンニャリットさんとチェ

の納涼花火大会と富山市役所、魚津市役所、北日本新

聞社への表敬訪問と魚津水族館見学の日に彼らに同行

８Ｐ

ールがどんどん進行していくこととなる。私は富山市

後片付けの仕方等々、女性だけに非常に興味深かった

ち夫婦は彼女たちから「お父さん、お母さん」と呼ば

　日々、二人だけの生活を送る夫婦にとって、久しぶ

かりと練習してきたのだろうと思った。

もしれないけど、トイレに始まり、シャワー、エアコ

体験をするという意味では時間が少し足りなかったか

　翌日からは中村事務局長の旅程表のもと、スケジュ

あろう大きなタコに大変興味を示した。

本当は、母ちゃんの写真も有るんです！

と言ってお代りをするくらいだった。

富山県カンボジア王国親善協会の本年度の事業として は、どんなに不安なことだろう」

した。花火大会では花火が大きく、打ち上がる数も多

く、形もいろいろあって、とてもきれいだと言い、水

族館では、彼等の住む町の川や湖にはきっといないで

うで「カンボジアのカレーよりもずっーとおいしい」

母ちゃんと、一緒に行こうかナ～？

ム　スレイネットさんの二人の女性が夕方から翌朝ま

での限られた時間４日間滞在した。家庭での日常生活 の国カンボジアだけあって、日本の寺と神社へ行きた

ンの使い方、食事時の料理の作り方、出し方、食べ方、

さん（カーさん）、チェム　スレイネット（スレイネ

れカンボジアの話、あれやこれやの日本の話をしなが

ら食事を楽しんだ。特にカレーライスが気に入ったよ

毎日のように猛暑が続く真夏の季節に行われた。 　ホームスティを引き受けるにあたり、自分の経験に

　最初の日の夜の歓迎会では、会員の方々、ホームス 照らし合わせて家族で事前に話し合った。経験上、第

ティ先の人達が整列すると、生徒達は長い旅であった 一印象が与えるインパクトは相当に大きい。私もいろ

にもかかわらず、疲れた様子を見せることもなく、代 んな国へ行ったけれども、空港に到着した時のイミグ

表で教師のオム　チャンカンニャリットさんが「これ レーションで大勢は決すると思うほどだ。

からしばらくお世話になります」と挨拶し、ひき続き

生徒一人一人が日本語で自己紹介をした。きっとしっ

　健やかな心と心のふれ合いと、社会貢献を目的とし 　「初めて外国へ行った時の気持ちはどんなだっただ

㈱中山塗装工芸社 株式会社　タイワ精機

代表取締役社長　中山隆 代表取締役社長　高井良一

真夏の訪問者！

　去る八月二日～五日、オム  チャンカンニャリット

たカンボジアで日本語を学ぶ５人の生徒達の受入れが ろうか？加えて、初対面の人の家に泊まるということ

　日本のなんちゃって仏教と違い、厳しい上座部仏教

納豆以外は大丈夫だ！



ワット、シアヌーク殿下、クメール・ルージュ、ポル

・ポトくらいしか思いつかない。地雷撤去など難しい

　　企業訪問 　　企業訪問

富山港湾運送㈱ ＮＰＯ法人富山国際学院

代表取締役社長　金尾雅行 理事長　　奥村隆信

お互いの質問など全て日本語で過ごしてもらった。

程などについて話しをしていただきました。当社にも

ちが日本語を共通言語として交流する姿が見られ

問題も抱えた国なのだろうが、こうして短時間ながら

が２隻国旗を掲げて入港していました。便宜置籍船で

トで調べたカンボジア語での挨拶をした後、教室にご

き取る様子に真摯な姿勢がうかがえ好感がもてました。 案内する。学院は午前が中上級クラス、午後が初級ク

富山港湾運送㈱様訪問 富山日本語学校様訪問

仕事柄、外国の人達に接する機会は比較的多い職場で

に改めて気が付き、カンボジアを身近に感じました。

　８月３日、強い陽射しの中、カンボジア王国の青少

　昼食を終え、富山港展望台に昇り、富山港の視察を

い未来がひしひしと感じられた。

した彼等世代が国を担い、運航を含めたカンボジアの

航船の３０％近くが、カンボジア船籍の船であること

顔で礼儀正しく挨拶をしてくれ、気持ちよくこの日の ンボジア人５人(いなほ日本語学校プノンペン校)が来

案内を始めることができました。「森家」への案内を 校。「Chumriap suo!Khnyom chhomoh 奥村.」とネッ

含め日本語でのガイドに緊張感をもって、一生懸命聞

の簡単な説明なども行い、富山への理解を少し深めて

ラスで、ご一行には午後のＣ組・Ｄ組に入っていただ

すが、カンボジアの青年達の訪問を受けるのは当社も

初めてでした。当社としても地元としても、もっと外

国からの来訪者へのパンフレットの整備などを進めた

いものだと改めて感じた次第です。

歓迎になりました。やがて、経済発展とともに、来日

９Ｐ

船も登場してくるのではと、彼等を見ていると感じさ

せるものがありました。私共も、富山港に入港する外

もらいました。 るのは、日本語教師冥利に尽きる。

　７月３０日(月)午後４時、中村社長に引率されたカ

　Ｃ組・Ｄ組の学生の出身は中国・ネパール・タジキ

立ち寄ってもらい、富山港の現況や周辺産業について スタン・ルーマニア。こうして様々な国からの若者た

案内したところ、年長者も屈託なく、波と戯れてくれ、

楽しい思い出になるひと時を過ごしてくれました。

会社正面で金尾社長と。さすがにピース無し？ 前列５人が、カンボジアのホームスティ生

　富山港の視察では、港に折よくカンボジア船籍の船

　海を見る機会が少ないと聞き青少年達を岩瀬浜にも 　カンボジアというと、恥ずかしながら、アンコール

カンボジアの若者らと接して、カンボジア王国の明る

あることを知り、少し残念そうな雰囲気。しかしいい

し、その後、地元におられる木彫家の岩崎勉さんのご いた。クラスでは５人の自己紹介、日本語学習のこと、

好意により御自宅の工房で同氏の作品の鑑賞と製作過

　１９９３年４月に１期生を受け入れた富山国際学院

年たちは、環水公園からボート「もみじ」に乗り込ん は、これまでに約３０か国・地域の前途有為な若者た

で岩瀬の船着き場にやってきました。出迎えた私と地 ちの日本語学びの場となっている。

元の観光ボランティァの古市義雄さんに、爽やかな笑



受入れ生徒名 受入れ生徒名

ポート ラタナー ホール ラタナー

◆ビックリ

５日間・毎朝

ハウス内で

お父さんと

一緒に栽培

農業に挑戦！

転記者・感嘆

　ライオンズクラブとは違う

　ホームスティを経験しました

タイワ精機工場内・餅つき大会の風景

　ラタナー君のお陰で、家族もカンボジアに対する不

　二人の子供は女の子なので、家内にしてみたら念願

りを覚えてくれ、業界の人たちと一緒に本番でも大活

安が少なくなったようで、私の出張も安心して送り出

してくれるようになりました。機会があったら家族を

案内して、カンボジアの青い空を実際に感じてもらい

たいと思っています。

ツなど素早く買ってきてプレゼント。また、普段は外

多くの思いでを残してくれて大変楽しく過ごさせても

餅をつくポート　ラタナー君と、左・指導する私 第一ホテル前。おわら本番前の緊張の一瞬

「枝豆とれたから一緒に手伝って～」

　また、彼は料理が得意でカンボジア風「野菜炒め」 男の子なので、家事の手伝いはしませんでしたが、軽

を作ってくれました。調味料の違いもあって、思うよ トラックに乗って、父と一緒に毎日楽しく過ごしてい

うに味が決まらず苦労していましたが、食べてみると

です。 いていたので、会社の仕事が終わってから、輪踊りを

ポート ラタナー君を招いて

らいました。

に帰る時は空港まで見送りに行ったりと、その変わり

躍！送別会でも踊りを披露して自慢げなホール君。

出嫌いですが毎朝の集合場所に送ったり、カンボジア 　今度、カンボジアで会える日を楽しみにしています。

でした。

一緒に教えて踊りました。わずか３日間の練習で、踊

の息子が出来たようで、登山用の帽子・ズボン・シャ

ように驚きました。わずか５日間の出会いでしたが、

ドアを開ける心配も無くなり、安心した様子が印象的 「かわいい子だの～」「一緒にハウス行くか！」

母さんの部屋」など、クメール語で書いた貼り紙をし かな雰囲気でした。なんと、一番親しくなったのは、

たことでした。最初は戸惑っていましたが、間違えて 当年８１歳！家で農業に従事している私の父でした。

　今回のホームスティの受入れを家族に相談した所、 　カンボジアで日本語学校に通う青年「ホール　ラタ

私が仕事で出張する機会が多い国でもあってか、家内 ナー」君のホームスティをお受けしました。家族は、

や家族も身近に感じてくれ大賛成で、真っ先に受入れ 「今度はどこの国の人？」と興味深々。いままでライ

を申し込みました。 オンズクラブで４回ほどホームスティをお受けしたこ

　７月２８日から８月１日まで、ポート　ラタナー君 とがあったので「英語力を試そーっと。勉強しなきゃ

１０Ｐ

これが絶品で酒のツマミにピッタリ。食事後の洗い物

も彼の仕事となって、家内も楽をさせてもらったよう

　そして、会社では富山まつりの越中おわら踊りに毎

ました。(彼も手伝いが楽しそうでした)

「便所」「洗面所」「居間」「自分の部屋」「父さん 物静かで、優しい青年でしたので、家族７人全員和や

株式会社　タイワ精機 阪神化成工業㈱

常務取締役　成川栄一 総務部長　門前昌志

に５泊してもらいました。彼が我が家に来て一番最初 ～」と高２の次男坊。しかし今回は、ホール君と日本

にしたことは、廊下に面した各部屋の入り口のドアに 語で会話ができたことと、彼の性格か、おとなしくて、

年参加しています。たまたま、まつり当日に予定が空



　次の日は、北日本新聞社へ行きました。凄い大

１１Ｐ

ても広くて、高いビルも多いし、それに街の中に

　世界へ知り広がるカンボジアを応援して頂いて
いる方々と協力するのが大事だと考え、もっと頑

　今回は、富山を見学させてもらい、素晴らしい
経験をさせていただいて、心から感謝いたします。

本当に有りがとうございました。
て応援しております。

お話によると来年からお米が籾から美味しい白米

　富山に着いた時、ポートラムを見て、とても驚

　さらに、将来カンボジアのお米を外国に売り出

せるので、とても驚きました。市長から、ポート
にする機械の工場がもっとカンボジアが立派な国 ラムの切符をもらいました。
になるようスタートとおっしゃいました。機械が 　午後は魚津市の水族館を見に行きました。そこ

ないと言う気持ちで、頑張って仕事をしたり、自

して素敵なノートをもらいました。それから、富
あるので、カンボジアの歴史をよくご存じでお話 山市役所へ行きました。その時、市役所の屋上へ

今回カンボジア人をホームスティさせて頂いた
も感謝します。その日の夜は、花火大会に参加さ

せるようにカンボジアのフンセン首相のライスポ

分の子供を勉強させたり、その力と知識でもっと

来年からカンボジアの工場で始めてそのような事 で、色々な魚を見て、海にいるみたいでした。

リシーに協力して頂いたタイワ精機の会長からの 山市長に会いに行きました。市長は五ケ国語を話

いで田圃の作り方を教えてもらいました。近い将

カンボジアを助けられるようになると思っていま
来、カンボジアで工場を作る予定があるようなの

す。
で、私はとても感動しました。タイワ精機にとて

富山県の色々な企業の社長に日本の文化や習慣な
せてもらいました。とても楽しかったです。なぜ

どを実際に教えてもらったり、市役所や新聞社な
かと言うと、花火がたくさん上がって、音も大き

どに連れて行ってもらいました。一番感動したの
いし、綺麗だし、それに花火が上がった時、色々

は色々な企業と泊まったホテルと市役所の前にカ
な動物の形が出てきて凄かったです。生まれて初

ンボジアの国旗を上げて頂いたことです。そして、

を聴かせて頂けてとても嬉しくなりました。 上がって、富山市の景色を見ました。富山市はと

緑や森があってとても美しい都市です。次に、富

が出来ると言う期待にカンボジア人として感謝し

んで行きたいので、宜しくお願い致します。
　１９７５年４月１７日から１９７９年１月７日 　今回のホームスティの一部に参加させて頂いて
までポルポトと言う内戦時代で沢山の家族が自分 本当にありがとうございました。
の両親や兄弟などと別れてしまったり、国内には
ほとんど何も残せずカンボジアを表す文化文明や
宗教なども破壊されてしまいました。更に、その
時代から残された地雷がカンボジアの短所になり、

米を作る機械を見せてもらったり、農薬を使わな

通訳からのメッセージ

めてこのような花火大会が見れて、とても良かっ

張って勉強して精一杯仕事をしないといけないと
感じています。素晴らしいカンボジアの未来へ歩ウン　ソピリア

カンボジアと言う地雷だらけの国だと聞いたとた
んに、各カンボジア人がとても恥ずかしくて、心
も痛くてたまらなくなってしまいます。私もその

ワン　オダ

中の一人でした。そして、その時代から残った人 きました。次に、タイワ精機を見学した時、白い
々の期待がもう一度あんな苦しい時代に戻りたく

通訳からのメッセージ

お忙しいのに時間を頂き、会わせて頂いた富山市
たです。

と魚津市の市長や北日本新聞の会長や色々な企業 きな会社でした。新聞社の河合会長からお土産と
の社長などにはカンボジアにいらっしゃった事も



受入れ生徒名 受入れ生徒名

フン ソクナー フン ソクナー

シティーボーイでした。 動しました。色々な面で豊かなことに慣れている私達

ホームスティ受入れ体験 出 会 い ！

にも見習ってほしいものです。

妻はソクナー君を連れ参加しました。一瞬、自分達の 　終日自由行動の日がありましたので私の実家へ行き

　その夜から５日間、朝夕を私の家族と共にし、日中 があるようでした。やはりここでも、彼はおばあちゃ

難うね。又、日本にきたら富山においで。家族と犬で 同じ年代の子を持つ親として、この出会いを通して感

歓迎しますよ。 じたこと、思ったことを我が子にも伝えたいと思いま

長江内より す。お世話された皆様に心からお礼を申しあげます。

フン　ソクナー君と、私・喜多埜晃輔です

は協会メンバーのご配慮で施設見学・観光・会社見学

１２Ｐ

左から長江・喜多埜。右端・近藤の受入れ三人組

彼はとても手際がよく、慣れていたので聞いたところ、

り安堵していたようでした。 カンボジアにも畑はあって、野菜もほとんど同じもの

いました。おばあちゃんも大喜びでした。

　彼には私達もたくさん質問をし、カンボジアのこと

スティの喜多埜家に送り出すことができました。

たいものです。

　ソクナー君へ 　送別会では彼と一緒に訪問している方々ともお会い

あなたは、背が高くイケメンで思っていたよりずっと

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

を聞き、それぞれに想いを巡らせました。一度は訪れ

毎朝早起きして “犬の散歩”・“窓ガラス拭き” 有 の生活をあらためて考えてみようと思います。また、

んが重そうに持った野菜かごをすかさず持ってあげて

と毎日外出予定がありましたので、私の家族はほぼ通

常通りの生活を送ることができ、スムースに次ホーム

しました。彼らの「学ぶ」ことへの真摯な気持ちに感

私、もちろん家族（妻・母８２歳）も初体験。妻は、 に行くわけでもでもないのに「地球の歩き方」の本を

「何で我が家なの」の一言を飲み込んでくれて全面協 開いてみたり、英語ができないと騒いでみたり（カン

力。母は、「私、知らない国の青年とは同じ屋根の下 ボジアは主にクメール語）、そんな私達の前に・・・

では夜恐ろしい」と言っていたのを何とか説き伏せ、 「私の名前は、フン  ソクナーと申します。よろしく

多少の不安と心配を抱え当日を迎えました。 お願いします」と直立して、挨拶するカンボジアから

  私が協会の皆さんと空港で一行（５人）を出迎え、 の２２歳の青年はとても、礼儀正しく、おしゃれでハ

阪神化成での説明会後、いよいよ単独分散行動となり ンサムな男性でした。とても人なつっこい彼の笑顔に

ました。我が家への車中では初めての外国の伯父さん 私達の不安もなくなり、我が子のように接することが

と１対１。初めての海外で知らない外国人と・・・。 出来ました。彼にとって我が家は２軒目のホームステ

ソクナー君にとってはとても緊張し不安だった事だろ ィ先であったため、日本の家の生活にも慣れていまし

うと思います。我が家に到着して、妻や母の出迎えを た。草むしりをしたり、買い物に行ったりしましたが、

受け少しは緊張も解かれた様子でした。 彼は気遣いができて、とにかく親切です。主人や息子

　初日の夕食は協会主催の食事会（歓迎会）で、私と

子供を引率したような錯覚さえ感じました。ソクナー ました。雄山神社を参拝し、畑で野菜を収穫しました。

君はほんの２時間前まで一緒だった同胞に接し、かな

　我が家には、フン  ソクナー君、２１歳の青年が７ 　この夏、ホームスティ受入れを引き受けることにな

月２８日から８月１日まで４泊５日で滞在しました。 り、初めての体験という不安から我が家は大騒動。旅

喜多埜ファミリー
三栄樹脂株式会社

代表取締役社長　長江正憲



受入れ生徒名 受入れ生徒名

ポート ラタナー 男性３人組

希望地１位の井栗谷トンネル。３３０Ｍ歩測完了

る。夕食のあとは、家族の話、戒律の厳しい上座部仏

教の話。仕事の話。食べ物の話。片言ながら、文化の

た。カンボジアという国には、こんな誠実な青年がた

くさんいらっしゃるのかもしれない。

　「こんどはカンボジアにも来てクダサイ。アンコー

は全部「オイシーです」と言って綺麗に平らげてくれ

に来てくれた。小麦色の肌と白い歯がとても印象的な

「ミツル」と、実にすんなり溶け込んでくれた。しか

も彼は、毎日規則正しく起床、就寝し、家事も手伝っ

ルワットに案内シマス。ウチに泊まるコトハデキマセ

ンガ・・・」と言って、申し訳なさそうに笑った。

ホームスティによせて 砺波・五箇山方面写真集

左から、近藤充(長男)、ポート　ラタナー、

１３Ｐ

てくれた。毎日シャワーを２回浴びて、出されたもの

てくれる。「何かすることはありませんか」。そう言

って、掃除機や洗濯機、食洗機を「キカイ」と呼んで

五箇山奥地のナンチャラ食堂で、熊野お父さんと

そこに、故郷プノンペンの彼の家族とのくらしを私た

ちは少し感じた。

私たちの方だったようです。貴重な経験の機会をいた

だき、関係者の方々のお世話に深く感謝しています。

五箇山の岩瀬家。歴史は、な～んも解らんチャ

青年。言葉の壁をどう埋めたら、と考えた私は、県外

に住む大学生の娘を呼び寄せたが、はたして、日常会

話において彼は日本語を流暢に話す。なにしろホーム

まれる前のポルポト政権での圧政のことも、母国の歴

史として言葉少なくではあったが語ってくれた。「日

本語ジョーズですね」と話すと「いえ、まだまだアオ

代表取締役社長　近藤秀樹

　「オトーさん。ヨロシクオネガイシマス」外国人の

アクセントで、爽やかな笑顔でカンボジアの青年が家

中央管機カクユー㈱

高岡市、セイアグリシステム伊勢社長訪問

イです」と、ユーモアも欠かさない。家の子供たちと、

　普通の家族として特別なこともせずに過ごし、それ

はほんの短い期間でしたが、良い影響を受けたのは、

そう歳は変らないのに、素直な礼儀正しい好青年だっ

面白そうに使い、朝の出発前の時間をお手伝いに当て

違いも垣間見させてもらえた。驚いたことに、彼の生

  受入れ家庭　熊野澄夫

スティは初体験なので、家族全員ハラハラしながらの

受入れだったのだが「オカーさん」「ノンちゃん」

喜多埜晃輔(次男)、フン　ソクナー。中央＝近藤望(長女)



受入れ生徒名

ホール・ラタナー

１４Ｐ

　①トンネル。②桜の木。③温泉。④ドーム。

　にも、「久し振りに本物の富山弁を聞きました」と感動

　されました？（現早稲田大学教授・富山市出身）

涙！なみだの編集後記

場所＝ＣｉＣ３Ｆ　参加者＝当カンボジア協会、

日華親善協会、雲南省友好協会等３０協会参加

今回も、この３協会で机を並べます。乞う見学！ 中村の応接室が【中継基地】＝毎日が賑やか！

　また、１０泊１１日の全行程を完徹されました ⑧自信を持った事。森富山市長に「中村さんの言

中村政勝事務局長には大変ご苦労様でした。 　葉はカンボジア弁に似てますネ～」とお褒め？

⑨平身低頭の事。富山空港で、出国手荷物整理中

　に新富観光サービスの沢開さんが、金にもなら

　ないのに緊急応援に来てくれて感謝！感謝！

　本当に有難うございました。感謝！感謝！感謝！

まだ、陽も落ちないなか、特別招待席で歓談

ホームスティ受入れ＆応援団家族とともに

 ◆国際交流フェスティバル開催案内◆

日時＝１１月１１日（日）午前１０時半～午後５時

◆語り尽せないロマンロマンの連続！皆さん、

　した。貴女たちのお陰で無事に終了出来ました。

　◆５月の総会で、カンボジア遺跡修復団長の中川武先生

　関係各位様におかれましては、大変お世話いた ⑦感動した事。初日に阪神化成の研修生達と抱き

だきましてありがとうございました。 　合って、再会を喜んだ様子。・・・涙ホロリ！

　⑫自動販売機。⑬いけ花。⑭図書館。⑮遊園地。

⑤８～９頁の、総合全体図の強行軍は、以下の理

げての歓迎ぶりも、私の目にもとても新鮮にうつ ⑥奇跡だった事。生徒が上海空港で、迷った時に

り感激いたしました。

　⑤田圃。⑥動物園。⑦スキー場。⑧水族館。

が散乱しているのを目にすることが多かったです。 　⑨野球。⑩スーパーマーケット。⑪美術館。

今回はカンボジアの青年を迎え各企業様の会社あ

　道案内をしてくれた女性＝富山県人。

に参加させていただきました。 ①文中において、敬称を略させて頂いた個所が幾

夏本番の暑い中、カンボジアの青年達の元気良い

挨拶のしっかり出来る青年達でした。また、言葉 　ポールだけ。日本語より英語が得意そう？

㈱三進重機工業

　であり、東南アジアでは、カンボジアとシンガ

の通じないなか、 ④皆様の文書に対して、誤字脱字転記ミス等が有

☛日本に来ていいところはどこですか？ 　りましたら、小生の未熟としてお許し下さい。

☛日本は綺麗でゴミが落ちていない！ 　由です。来日前の希望です。◆赤文字は未完了。

中村政勝

富山コピー販売㈱　代表取締役社長

みんなが口をそろえて言ったのは、

　つか有ります。謹んでお詫びを申し上げます。

　記して有ります。また、文書は日記式長編の為、

　主要部のみの転記としました。

③生徒の文中に、所々アルファベットで書いてあ

　りましたが、カンボジアのビジネス用語は英語

かすらわからず、ただただ皆様の後についていっ ②生徒の文書は、テニオハを直さず、そのまま転

　最初はカンボジアは地球のどの位置でどんな国

たように思います。

　今回企業訪問させていただいたのは、タイワ精

機さん、日を改めて環水公園、遊覧船、富山港湾

運送さんに同行させていただきました。まずは、

北日本新聞社主催、神通川花火大会

という言葉でした。

　確かに私も外国、特にアジア方面に行くとゴミ

代表取締役社長　土田保治 富山県カンボジア王国親善協会　事務局長

　今回初めてカンボジア青年のホームスティ事業

⑩最後に、阪神化成の研修生にはお世話になりま

同行協力会員からの一言
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